

校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和元年12月1日
たつの市立揖西東小学校
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 8

兵庫県学校歯科保健優秀賞受賞

よい生活習慣が 心身の健康を守る

秋の台風で倒れてしまった皇帝ダリアに、子供たちが支柱を立てて“がんばれ”と声をかけたのが10月でした。

そのダリアが立派な花をつけ、子供たちを見守っているように感じます。



先日、本校は、兵庫県学校歯科保健優良校審査の結果、歯科保健優秀賞をいただきました。この賞は、子供のむし歯の数が少ないことや歯科保健活動の取組が評価されます。

過日行われました東小学校保健委員会においても、学校医、学校歯科医のみなさんから、子供は大人の習慣をすぐに受け取ってしまいますからというお話がありました。ご家庭の良い習慣が未来の歯を守るだけでなく、視力をはじめ体の機能全体に及ぼす影響が大きいということでした。本校の子供の歯の健康状態がよい子がとても多かったです。つまり、家庭でしっかりとした歯磨きの習慣があるからこそいただけたものです。

さて、いろんな習慣がありますが、子供たちは口で注意しなくても、知らず知らずのうちに大人から学んでいきます。だからこそ、ともに良い習慣づくりをこころがけたいものです。

特にこれからの季節、風邪などで体調を崩すことが予想されます。

子供たちが毎日元気で過ごせるように、「早寝早起き朝ごはん」をはじめとした規則正しい生活習慣の維持をおねがいいたします。

このことは、子供たちの生活習慣の乱れが学習意欲、体力、気力の低下の要因の一つとして指摘されていることから重要です。さらに、朝食を毎日食べている子供の方が、学力調査の平均正答率や体力合計点が高い傾向にあるという報告もあります。

「寝る子は育つ」

今もしっかりと当てはまる言葉です。

1 2 月 の 予 定

2	月	全校朝会・ALT	15	日	大倉学級(しめ縄・竹細工)
3	火	茶道教室(6年)	16	月	ALT・大掃除週間
4	水	クリスマス会(123年3限)・一斉下校・職員会議	17	火	図書ボランティア・
5	木	委員会活動	18	水	貯金日・一斉下校
6	金	性教育ゲストティーチャー来校(1年)・町たんけん(2年)	19	木	移動図書館(6返却)・クリスマス集会・地区児童会
9	月	ALT・皮革工場見学(5年)	20	金	給食終了・愛校作業
10	火	龍野西中校区特別支援学級合同学習会	24	火	終業式
11	水	読書ボランティア・一斉下校・しめ縄講習会	25	水	冬季休業日 ノーゲーム・スマホデー
12	木	大倉学級	27	金	仕事納め
13	金	授業研究会	1/8(水)始業式・1/10(金)給食開始		

【音楽学習発表会・ふれあいコンサート】

10月31日(木)

金木犀(きんもくせい)のいい香りのする季節の中で、音楽学習発表会に向けて取り組んできた心のハーモニーを、歌声で、楽器で伝えてくれました。一つ一つの楽器の音色は違うけれど、一人一人の声は違うけれど、一つの曲を完成させようと努力するところにつながりが生まれます。一つ一つの音が重なり、響き合い、ときには追いかけ合いながらよりつながりを強めていきます。美しいハーモニーはこのつながりから生まれてくるのでしょうか。心と心のつながりを表現してくれたと思います。そして、第2部は市民童謡ふれあいコンサートが開催され、プロの歌手の方々に、歌の世界に連れて行っていただきました。↓オープニング 太鼓の演奏をする6年生



【3年生：校外学習】11月7日(木)

朝からわくわくのバス旅行です。まず向かったのはグリコピア。どんな会社なのか、どんなものを作っているのか予備知識は十分だと思っていたのですが…。



さて、どんな発見があるのでしょうか。

ポッキートンネルをくぐって工場の中へ入っていきます。そこではまだ流通していない新商品が出来上がっていく工程が見えました。また、カカオのあまい香りが漂い始めると「心もとけてしまいそうや」という声が聞こえてきました。工場見学を通して、自分たちの課題を解決していく3年生でした。午後からは須磨水族園へ…。



【4年生：町を探ってみよう】11月11日(月)

低学年のころに町探検に行った4年生は、もう一度町を歩いて自分たちが気づかなかった町の秘密を発見しに出かけていきました。昔、学校があったといわれるお寺や、昔のお寺の跡などを訪問し、そこにある石碑や説明文を書き写していました。どうやらいろんな疑問が…。公民館にもお邪魔しました。そこにも発見が…。



【4年生：校外学習】11月15日(金)

快晴!雲一つない青空のもと、4年生は人と防災未来センターへ出かけました。阪神淡路大震災の教訓を今に生かそうと考える4年生。自分たちにできることは…。



【3年生：とんぼ採集】11月11日(月)

3年生は、環境教育に取り組んでいます。童謡「赤とんぼ」が生まれた町ですが、赤トンボを見ることはありません。そこでNPO法人たつの・赤トンボを増やそう会の方々と赤とんぼの生態調査に取り組んできました。今年もどれくらいのトンボが見つかるだろうかと楽しみにしていたのですが、生憎の雨のため、赤トンボの生態をビデオや写真で学びました。なかでもアキアカネの産卵の様子の写真が出ると、驚きの声が聞こえてきました。

メスはオスにぶら下がり産卵するそうです。

【PTAバレーボール大会】11月16日(土)

龍野市民体育館で行われたPTAバレーボール大会において、揖西東小PTAチームが優勝しました。おめでとうございます。3連覇達成です。

校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和元年12月1日
たつの市立揖西東小学校
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 8

【2年生：収穫祭だぁ】11月15日（金）

1ヶ月ほど前に清水新の畑で、JAの野菜作りのプロの方々とともに収穫したさつまいもを今日は調理して味わおうというのです。収穫してしばらくおいておくと、とってもあまくなるときた子供たちにとって、それを確かめる絶好の機会です。さあどんな声がもれてくるやら…。メニューはさつまいもご飯とふかしいも！あまくておいしいさつまいも料理をおなか一杯食べた2年生でした。

子供たちのためにお料理をはじめ楽しい時間を過ごさせていただきましたこと、深く感謝しています。JAの料理のプロの皆さんありがとうございました。



かまどで炊き上げる おいものごはん

【6年生：茶の湯体験】11月5日（火）

兵庫県子ども伝統文化わくわく体験教室として、茶の湯を体験しました。鎌倉時代に始まったといわれる茶の湯。千利休は、茶室や茶道具、作法を一体とする茶の湯の世界を作り上げました。その世界を体験するのです。リラックスと言いたいのですが、どうも子供たちは緊張！その緊張が周囲にも伝わってきそうでした。



【校内マラソン大会】11月20日（水）

青い空に、黄金色の銀杏が美しい朝。約3週間にわたって、休み時間を使って練習してきた成果を発揮する機会となるマラソン大会がはじまりました。低、中、高とコースの長さは違いますが、それぞれの目標に向かって頑張っていました。どんな順位になろうか、顔をあげて胸を張ってゴールしていました。また、残念ながら走ることができなかった子供たちも、役割をもって参加しています。さらに一生懸命声を出して応援し合う姿や走り終えてお互いの健闘をたたえる姿も見うけられたマラソン大会でした。

本日の大会が安全に進行できるように立ち番をしてくださったPTA保体部の皆様、子供たちに温かい声援を送ってくださった皆様、ありがとうございました。

↓黄金色の銀杏ゲートを出ていくランナー



【人間関係づくりプログラム】11月20日（水）

龍野西中学校区の6年生が一堂に会しての人間関係づくりプログラム。各校が4つのグループに分かれて、一つのプログラムに挑みます。知らない者同士が共通の目的をもって行動することで、大切なものをつかんでいきました。また、ここに集うことが楽しみになったという感想が各校から出されていました。

